

## **PRONUNCIAMIENTO DE LA ESCUELA DE CIENCIAS DE LA COMUNICACIÓN COLECTIVA SOBRE EL GENOCIDIO DE ISRAEL EN PALESTINA**

Aprobado en la Sesión de Asamblea de Escuela ECCC-60-2024 del 10 de julio de 2024

Quienes integramos la Asamblea de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva de la Universidad de Costa Rica condenamos el genocidio perpetrado por el Estado de Israel contra el pueblo de Palestina; así como la violencia y el asesinato de personas comunicadoras y periodistas en Gaza y Cisjordania.

De acuerdo con la Oficina para la Coordinación de Asuntos Humanitarios de las Naciones Unidas, desde el 7 de octubre han sido asesinadas 37,396 personas en Gaza y 1200 israelíes. Al menos 103 periodistas han sido asesinados de acuerdo con datos de Reporteros Sin Fronteras (22 en ejercicio de su labor), que ha calificado este conflicto como “una de las guerras más mortíferas para los profesionales de la información”. Según el Comité para la Protección de Periodistas (CPJ) esta es la mayor cantidad de muertes registrada por la organización desde 2015. Un informe del CPJ también señaló su preocupación por el asesinato de comunicadores por parte de las fuerzas israelíes con total impunidad.

Condenamos también la destrucción sistemática y deliberada de todas las instituciones que hacen posible la vida, el soporte alimentario, el refugio, la salud y la educación en los territorios palestinos por parte de Israel. Rechazamos el constante asesinato, asedio y bloqueo por parte de Israel, que impide a medios de información y periodistas reportar de manera independiente, así como el asedio y el bloqueo a la ayuda humanitaria que podría aliviar la hambruna y la catástrofe humana, que alcanza ya al menos a 1.7 millones de personas desplazadas en Gaza.

El genocidio, el sufrimiento, la muerte y el desplazamiento de cientos de miles de personas palestinas que reflejan esas cifras dan cuenta de los horrores que como sociedades juramos no repetir. Por ello nos unimos al clamor de países y organizaciones que solicitan un alto al fuego, la liberación de rehenes, el respeto al derecho internacional humanitario y el reconocimiento pleno del Estado de Palestina.

Exhortamos a las autoridades de la Universidad de Costa Rica a continuar evitando alianzas y relaciones académicas con entidades públicas y privadas que respalden los crímenes que el Estado de Israel ha cometido -y está cometiendo- contra el pueblo palestino, y a liderar estas mismas acciones en el seno del Consejo Nacional de Rectores (CONARE). Nos comprometemos a realizar actividades de reflexión y análisis que contribuyan a una mejor comprensión de esta guerra.

***“No se mata la verdad matando personas comunicadoras”***